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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIONES DE AUTORIDADES AUXILIARES 
 
ELIGEN A AUTORIDADES AUXILIARES 
Por Rossy Martínez 
Sin reporte de incidentes, se llevó la elección de autoridades auxiliares para 88 comunidades en el municipio de 
San Juan del Río; indicó el Regidor Presidente de la Comisión Especial Transitoria para la organización de la 
elección, Erick Juárez Luna, quien destacó el alto interés por la participación ciudadana. Dijo que la jornada de 
elección de subdelegados y delegados municipales para el periodo 2018-2021, se trató de un ejercicio democrático 
promovido por el Ayuntamiento de San Juan del Río, para que la ciudadanía elija a quienes habrán de representar a 
sus respectivas comunidades. Juárez Luna, indicó que, de 64 comunidades sujetas a este proceso, en 40 de ellas se 
llevó la jornada de elección, mediante el voto directo de la ciudadanía, con la participación de 136 ciudadanos 
como candidatos. “Para garantizar la legalidad e imparcialidad de este ejercicio, la propia ciudadanía participa en 
la organización de la elección y acude a emitir su voto a las urnas, para elegir a la candidata o candidato que los 
habrá de representar y trabajar de la mano con el Gobierno Municipal para llevar beneficios a sus localidades”, 
dijo. Añadió que, debido a la ausencia de registro de candidatos para contender en este proceso en 2 de las 
localidades, en el caso de la comunidad de El Sitio se elegirá al representante de la autoridad auxiliar mediante una 
asamblea ciudadana, acción prevista en la Ley; mientras que en el caso de Laguna de Vaquerías la Ley faculta la 
designación de quien fungirá como autoridad auxiliar. Asimismo, afirmó que en las 22 comunidades restantes se 
omitió este procedimiento, debido al registro de un único aspirante, quien en automático se convierte en la 
autoridad auxiliar representativa de su localidad, de acuerdo a lo que dispone la convocatoria aprobada en la 
materia. Subrayó que, hasta el cierre de la votación de cada una de las mesas receptoras, en ninguna se registró 
algún tipo de incidente que pusiera el riesgo la transparencia de la elección de sus representantes. Cabe señalar 
que, el 31 de octubre, en Sesión de Cabildo, se declarará la validez de la elección y se tomará protesta a las 
autoridades auxiliares electas, en presencia de los integrantes del Honorable Ayuntamiento de San Juan del Río, 
encabezados por el presidente municipal Guillermo Vega Guerrero. Los comicios fueron organizados (sic) por el 
IEEQ sin mayores incidentes.  (PA 6) 
 
http://plazadearmas.com.mx/eligen-a-autoridades-auxiliares/ 
 
CONVERSATORIO  
 
COLUMNA MEDIO SIGLO 
SÓLO SÉ QUE NO SÉ NADA. Cualquier postura sobre el tema la dará mi presidente, fue la declaración de la 
magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto, que sería muy válida para respetar las 
jerarquías al interior de las instituciones, pero que resultó particularmente lamentable al darse en el marco del 
conversatorio “Violencia política en razón de género, experiencias bajo la piel”, que se efectuó en el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro.  (DQ 4) 
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DENUNCIAS  
 
COLUMNA MEDIO SIGLO 
COMPLICIDAD. Parece que los diputados ya firmaron un pacto de complicidad, porque nadie se atrevió a 
cuestionar el uso personal de los programas públicos de la diputada Elsa Méndez, que niega haber violado la ley. 
Tendrá que dar una postura el IEEQ. ¿O van a seguir de a muertito hasta 2021? (DQ 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ROBAN BOLETAS PARA ELEGIR SUBDELEGADO 
Por Montserrat García  
La jornada de elección de subdelegados en San Juan del Río se vio empañada con el robo de las boletas en la 
comunidad de Tunamanza, de acuerdo con uno de los candidatos, Felipe López Osornio, quien comunicó que un 
par de individuos encapuchados, presuntamente armados, se llevaron los paquetes antes de la instalación de 
casilla. “En la mañana sucedió algo jamás visto en la comunidad de Tunamanza, que fue el robo de boletas, el robo 
se lo hicieron a la persona encomendada de la presidencia, en presencia de 20 personas de la comunidad (…) 
Llegué a las nueve cinco cuando me informaron que las boletas habían sido extraídas, a las ocho 40, por dos 
personas que iban con capuchones, en un Jetta verde, no tomaron las placas porque iban a velocidad inalcanzable. 
La gente está consternada”. Dijo desconocer la cantidad de boletas que se robaron, pero detalló que alrededor de 
419 personas de esta comunidad son mayores de edad, por lo que esta cifra estaba en posibilidad de ejercer su 
voto. Comentó que tras los hechos se comunicaron a la presidencia municipal, que mandó a un representante y a 
una patrulla para calmar los ánimos de los pobladores; posteriormente, López Osornio y representante se 
trasladaron al Centro Cívico para levantar un acta. Derivado del robo, la jornada electoral en esta comunidad se 
suspendió. La Comisión Especial Transitoria para la organización de la elección de subdelegados, integrada por 
regidores, decidirá cuándo se retome el proceso de elección. En tanto, López Osornio acudió a interponer una 
denuncia ante la Fiscalía General del Estado. “Este lunes, los candidatos tenemos un tiempo para meter los 
incidentes que sucedieron, posteriormente los regidores nos dirán cuándo se llevan a cabo de nueva cuenta las 
elecciones. Somos dos candidatos”. (ESSJR, principal) 
 
PARTICIPATIVA JORNADA PARA ELECCIÓN DE SUBDELEGADOS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Con una alta afluencia de mujeres y hombres, dio inicio la jornada de elección de Subdelegados y Subdelegadas 
Municipales para el periodo 2018-2021, en 64 comunidades del municipio. El Regidor Presidente de la Comisión 
Especial Transitoria para la organización de la elección, Erick Juárez Luna, indicó que, de 64 comunidades sujetas a 
este proceso, en 40 de ellas se estará llevando la jornada de elección, mediante el voto directo de la ciudadanía, con 
la participación de 136 ciudadanos como candidatos. “PARA GARANTIZAR LA LEGALIDAD E IMPARCIALIDAD DE 
ESTE EJERCICIO, LA PROPIA CIUDADANÍA PARTICIPA EN LA ORGANIZACIÓN DE LA ELECCIÓN Y ACUDE A 
EMITIR SU VOTO A LAS URNAS, PARA ELEGIR A LA CANDIDATA O CANDIDATO QUE LOS HABRÁ DE 
REPRESENTAR Y TRABAJAR DE LA MANO CON EL GOBIERNO MUNICIPAL PARA LLEVAR BENEFICIOS A SUS 
LOCALIDADES”, DIJO. Añadió que, debido a la ausencia de registro de candidatos para contender en este proceso 
en 2 de las localidades, en el caso de la comunidad de El Sitio se elegirá al o la representante de la autoridad 
auxiliar mediante una asamblea ciudadana, acción prevista en la Ley. Mientras que, en el caso de Laguna de 
Vaquerías, la Ley faculta la designación de quien fungirá como autoridad auxiliar. Asimismo, afirmó que en las 22 
comunidades restantes se omitió este procedimiento, debido al registro de un único aspirante, quien en 
automático se convierte en la autoridad auxiliar representativa de su localidad, de acuerdo a lo que dispone la 
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convocatoria aprobada en la materia. Recordó que será a las 16:00 horas de este domingo 28 de octubre, cuando se 
realice el cierre de la votación en cada una de las Mesas Receptoras del Voto instaladas para la celebración de este 
proceso de elección. 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/734674-participativa-jornada-para-eleccion-de-
subdelegados-en-san-juan-del-rio/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MARKO CORTÉS ELOGIA GOBIERNO DE FDS  
Por Víctor Polenciano  
El candidato a la presidencia del CEN del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que el proyecto que encabeza tiene 
como base una amplia participación de la militancia. En su visita al estado para dar a conocer su proyecto a los 
panistas de la entidad, el aspirante reconoció el trabajo que ha realizado el gobernador Francisco Domínguez, el 
cual ha dado como resultado un estado fortalecido y con un crecimiento anual por encima de la media nacional. 
(EUQ) 
 
NO HABRÁ ALIANZAS SIN CONSULTAR A LA MILITANCIA, PROMETE MARKO CORTÉS  
El candidato a la dirigencia nacional del PAN Marko Cortés, aseguró que el proyecto que encabeza tiene una amplia 
participación del partido y que el objetivo fundamental es sumar y lograr la unidad. Durante su visita a Querétaro 
como parte de su campaña, Marko Cortés hizo siete compromisos con la militancia, entre los que destacan no 
volver a hacer alianzas sin consultar a todos los militantes, regresar al modelo de asambleas para tomar 
decisiones, abrir el registro para militantes nuevos y un nuevo código de ética, por mencionar algunos. (EUQ, N) 
 
MARKO CORTÉS SE OPONE A VISITA DE NICOLÁS MADURO 
En Acción Nacional proponen retirar la invitación a Nicolás Maduro para que asista a la toma de protesta, afirmó el 
candidato panista en declaración a medios en el estado de Querétaro El candidato a la dirigencia nacional del PAN, 
Marko Cortés Mendoza, se manifestó en contra de que el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, asista a la toma 
de protesta del próximo mandatario mexicano, además de expresar su inconformidad con la encuesta sobre el 
Nuevo Aeropuerto Internacional de México. (AM, CQRO, N) 
 
MARKO LLAMA A FORTALECER PAN  
Por Zulema López 
El PAN deberá fortalecerse como partido de oposición responsable, para lo cual deberá implementar una serie de 
acciones, entre ellas garantizar que el voto de cada militante cuente, que un panista no pueda criticar a otro 
panista y, sobre todo, que sólo puedan votar por los candidatos que registre el PAN no los que promueva otro 
órgano político y tampoco sufragar a favor de candidatos independientes. (DQ) 
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MADURO NO ES BIENVENIDO DICEN PANISTAS  
Por Zulema López  
El PAN lamenta que el presidente de Venezuela se encuentre entre los invitados a la ceremonia de protesta del 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, pues se trata de un “dictador” al que ya la ONU señaló 
como responsable de una serie de violaciones a los derechos humanos. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OPERATIVO RESCATE EN CENTRAL DE ABASTOS 
Por indicaciones del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, la Secretaría de Servicios 
Públicos Municipales inició un operativo de intervención y rescate de la Central de Abastos y zona aledaña. (DQ, 
principal) 
 
EUQ: “BUSCO SENSIBILIZAR Y CONCIENTIZAR SOBRE DESIGUALDAD SOCIAL” 
Masticando un popote fue como a Jesús Abraham Maya Pedraza, estudiante del quinto semestre de preparatoria, 
se le ocurrió crear una pajilla comestible como un proyecto escolar de Química. Comparte que durante cuatro días 
convivió con los demás galardonados del Premio Nacional de la Juventud. “Ver a tanta gente joven que está 
haciendo cosas increíbles fue una inyección de motivación, una inspiración”. (EUQ, principal) 
 
AM: URGEN CONTINUAR PLAN DE CIUDAD COMPACTA 
Una de las principales problemáticas de la capital es la baja densidad poblacional, derivada de la expansión urbana 
de las últimas décadas, consideró Mauricio Cobo Urquiza, exsecretario de Movilidad. (AM, principal) 
 
N: ADIÓS TEXCOCO 
La cancelación del NAIM en Texcoco tendrá un costo de 100 mil y hasta 120 mmdp, de acuerdo con cálculos del 
gobierno federal. (N, principal) 
 
CQRO: SANTA LUCÍA GANA EN CONSULTA POPULAR SOBRE NAIM 
Tras cuatro días de consulta popular, un millón 69 mil 870 ciudadanos optaron por cancelar la construcción del 
Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) y eligieron reacondicionar el actual Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la terminal área de Toluca, y construir dos pistas en la Base Aérea 
Militar de Santa Lucía. 
 
CQ: HOY EN LA UAQ PARO ACADÉMICO 
La máxima casa de estudios suspende actividades para sumarse al paro nacional por la defensa del presupuesto a 
las universidades pública. (CQ, principal) 
 
PA: EXIGE UAQ 3,2019 MDP PARA 2019 
Pesos a Peso. Este es el esquema propuesto por la UAQ en su proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 2019, 
con el objetivo de equilibrar el subsidio estatal y federal para no caer en la quiebra técnica que ya afecta a una 
decena de universidades, en apoyo de las cuales hoy habrá un paro académico y diversos actos en todos los 
planteles. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CONTINÚA LA OBRA DEL PUENTE SUPERIOR DE LA AMPLIACIÓN EN B. QUINTANA  
El mejoramiento vial del boulevard Bernardo Quintana en la zona de centro sur, a través de la construcción del 
puente superior a la altura de Centro Cívico, registra un avance del 65%. Dicha obra realizada por la 
administración estatal del gobernador, a través de la SDUOP, es una de las estrategias para ampliar la capacidad de 
servicio del Boulevard Bernardo Quintana. Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, mencionó que actualmente se 
trabaja en el cierre de los muros de tierra armada, y que en breve se iniciarán las labores para la colocación de la 
estructura de pavimento. (PA, N) 
 
MÁS DE 30 MDD, LA META DE EMPRESAS EN ALEMANIA  
La edición 2019 de la Feria Industrial Hannover Messe contará de nuevo con la participación de empresas 
mexicanas, más de 50 inscritas al momento, que buscarán colocar su tecnología, productos y servicios, tras el éxito 
obtenido este año con ventas por 30.8 mdd en Alemania. En imagen aparece el gobernador Francisco Domínguez y 
Marco del Prete, titular de la SEDESU. (AM) 
 
ESPERAN 35 MIL TURISTAS PARA PUENTE DEL DÍA DE MUERTOS  
Por Diego Rivera  
La SECTUR espera la visita de hasta 35 mil personas para el puente del Día de Muertos, aseguró el secretario Hugo 
Burgos, quien indicó que la derrama económica podría alcanzar los 250 mdp. (N) 
 
SESEQ ORGANIZA EVENTOS DE PREVENCIÓN POR DIVERSAS CELEBRACIONES DE SALUD EN OCTUBRE  
La SESEQ conmemoró durante este mes el Día Mundial de la Alimentación, el Día Mundial del Lavado de Manos, el 
Abrazo Mundial y la Semana Binacional de Salud, en el patio principal de esta dependencia. Por estos eventos, llevó 
a cabo actividades de prevención de enfermedades y promoción de la salud. (AM) 
 
DESPLEGADO  
El gobernador Francisco Domínguez y su esposa Karina Castro, presidenta del SEDIF, se unen a la pena de la 
Familia Chávez por el sensible fallecimiento de Carlos Aníbal Chávez Rodríguez, Gerente General de Ultra Radio 
93.3 FM Cadereyta. Descanse en paz. (DQ, N)  
 

PODER JUDICIAL 
 
“DAFNE PUEDE RECUPERAR SU LIBERTAD”: DEFENSA  
Por Mónica Gordillo  
El próximo 7 de noviembre en el Tribunal de Enjuiciamiento de SJR se llevará a cabo la audiencia en la que la 
defensa de Dafne McPherson- acusada de homicidio calificado- presentará información sobre el estado psicológico 
y emocional en el que se encontraba la mujer en el momento en el que tuvo el ‘parto fortuito’. La abogada de Dafne, 
Karla Micheel Salas Ramírez, confirmó que en la audiencia presentarán las pruebas que sustentan que Dafne 
desconocía que estaba embarazada; aseveró que esperan que la nueva sentencia que dicte el juez sea absolutoria 
para la acusada. (CQRO) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
RECTORA PRESENTARÁ PROYECTO DE PRESUPUESTO AL CONGRESO  
Por Esmeralda Trueba  
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la LIX Legislatura, Mauricio Ruiz Olaes, promoverá para el 
miércoles 31 de octubre, a las 11 de la mañana, un foro para sensibilizar a los diputados del congreso local 
respecto al presupuesto de la universidad pública y de la Universidad Autónoma de Querétaro, en particular. Con 
el objetivo de que la información sea de primera mano, el legislador invitó a la rectora de la UAQ, Teresa García 
Gasca, para que, frente a los legisladores, presente formalmente el ‘Proyecto de Presupuesto 2019’.  (CQRO) 
 
DEFIENDE PRESIDENCIA EN COMISIÓN LEGISLATIVA DE DERECHOS HUMANOS  
Por Patricia López  
El diputado Miguel Ángel Torres Olguín, defendió su presidencia en la Comisión de Derechos Humanos de la 
legislatura local, ante la decisiòn de que ahora se le agregue la responsabilidad de Igualdad de Género porque “está 
muy agradecido con las mujeres” y también un hombre tiene la posibilidad de presidir estos temas ya que “No le 
veo por qué tiene que ser una mujer, mi compromiso es con hombre y mujeres”. (DQ) 
 
LLAMA ROBERTO CABRERA A BUSCAR UN PUNTO MEDIO CON TRANSPORTISTAS  
El presidente de la mesa directiva en el Congreso local, Roberto Cabrera Valencia, consideró que es necesario 
encontrar un punto medio en el tema de transporte para que no se perjudique ni a los concesionarios ni a los 
usuarios. Respecto a la manifestación que integrantes de un colectivo realizaron a las afueras del Poder Ejecutivo, 
el diputado consideró que es una cuestión de diálogo entre las partes, pues, así como los transportistas tienen una 
demanda justa al solicitar incremento al servicio, también hay que ser solidarios en la economía de las familias. 
(PA) 
 
FUEGO AMIGO / DIPUTADAS INDIGENISTAS  
Queretanísimas. Martha Fabiola Larrondo Montes, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas, flanqueada por 
Verónica Hernández Flores y Ma. Concepción Herrera Martínez, además de Aurelio Cigala Páez, delegado de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas.  (PA 1) 
 
INSTALAN COMISIÓN INDIGENISTA  
Con la presencia del delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Aurelio Sigala 
Páez; del secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete Tercero; María Nieto Castillo, catedrática 
de la Facultad de Derecho de la UAQ, y de regidores de la comisión en la materia, las diputadas de la Comisión de 
Asuntos Indígenas, Martha Fabiola Larrondo Montes, Verónica Hernández Flores y Ma. Concepción Herrera 
Martínez, dieron inicio a los trabajos de la misma. (PA 1) 
 
ESCUCHA MAURICIO KURI INQUIETUDES DE EMPRESARIOS DEL CENTRO HISTÓRICO  
El senador Mauricio Kuri se reunió en un desayuno en el centro de la ciudad con empresarios del Centro Histórico 
para poder escuchar de viva voz los principales problemas e inquietudes que aquejan a este sector de la población. 
(N) 
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MAURICIO KURI: LA CONSULTA DEL NAIM ES UNA SIMULACIÓN  
La consulta del NAIM fue calificada como una simulación y un chiste por parte del senador del PAN, Mauricio Kuri 
González. Destacó que es necesario dar prioridad a temas relevantes y reales como la inseguridad, la desigualdad y 
la corrupción, no a un tema que ya está decidido. (EUQ, DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
INDUSTRIALES PREFIEREN COLÓN Y EL MARQUÉS  
Por Patricia López  
Colón, Huimilpan y Querétaro son las zonas donde se actualizan constantemente los valores del suelo más allá de 
la inflación, sobre todo en puntos como la carretera 411 que va de Coroneo a Huimilpan, donde el valor del suelo 
pasó de 600 pesos el metro cuadrado hace dos años a más de dos mil pesos en la actualidad o el Anillo Vial Fray 
Junipero Serra con la construcción de una nueva planta, dijo el director de Catastro estatal, José Luis Alcántara 
Obregón.  (DQ) 
 
GOBIERNO MUNICIPAL PLANEA INCREMENTAR CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA  
La ampliación de la red de videocámaras de vigilancia en la capital es uno de los proyectos que la SSPMQ planea 
incluir en el Plan de Seguridad en el que trabaja. El titular de la dependencia, Juan Luis Ferrusca Ortiz, aseguró que 
la ampliación de este sistema de vigilancia y de todo el plan para los próximos tres años será presentado a finales 
de noviembre, en conjunto con el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 del Gobierno capitalino. (AM, EUQ) 
 
INICIA LIMPIEZA EN LA CENTRAL DE ABASTOS  
Por indicaciones del Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero, la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales, dio inicio a un operativo de intervención y rescate de la Central de Abastos y zona aledaña. El objetivo 
del operativo recién iniciado se basa en la necesidad de transformar esta Central de Abastos en un modelo 
replicable al convertirse en breve en un espacio limpio, seguro y con pleno respeto a las regulaciones 
administrativas. (INQRO, PA, N, EUQ) 
 
EL TRASLADO DE DOMINIO SERÁ DEL 6.5% LUIS NAVA  
Por Alan Contreras  
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, subrayó que las tasas del impuesto sobre el Traslado de Dominio estarán 
“topadas” en 6.5% en la propuesta de Ley de Ingresos del Municipio de Querétaro 2019, el cual dependerá del 
predio que participe en un proceso de compra-venta. Dijo que esto no es un aumento, porque si se compra una 
casa el impuesto sólo se paga por una ocasión. Además, comentó que precisará detalles de este impuesto en la 
propuesta de Ley de Ingresos que presentará al Ayuntamiento en los próximos días. (EFB) 
 
CARACTERIZÓ A MAV RESISTENCIA PARA INFORMAR SOBRE LUMINARIAS  
A pesar de diversas publicaciones sobre una supuesta investigación por parte de la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFEQ) en torno al pago anticipado que la administración de Marcos 
Aguilar Vega hizo del contrato de arrendamiento e instalación de luminarias de LED y mobiliario de iluminación, lo 
cierto es que la ESFE –hasta el momento- sólo ha hecho públicas las observaciones que detectó en la auditoría 
realizada a las cuentas públicas del municipio del 2016 y nada ha confirmado sobre dicha indagatoria. (CQRO) 
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PIDE ASOCIACIÓN TRANSPARENCIA EN LICITACIÓN DE ‘QROBICI’  
Por Mónica Gordillo  
La asociación civil ‘Saca La Bici’ pide transparencia en el proceso de licitación que se lleve a cabo para la operación 
y mantenimiento del Sistema de Bicicletas Públicas, ‘Qrobici’, en caso de que el gobierno municipal de Querétaro 
decida que será una empresa quien brinde el servicio. Agustín Osornio Soto, presidente de ‘Saca La Bici’, manifestó 
que los ‘plazos y tiempos’ son importantes; en este sentido, señaló que un ‘tiempo razonable’ para que concluya el 
proceso licitatorio y la nueva empresa tome el control de la operación serían tres meses. (CQRO) 
 
PREVÉN DERRAMA DE 100 MDP EN DÍA DE MUERTOS  
Por la estadía de 40 mil turistas-noche con una ocupación hotelera del 63%, se prevé que la derrama económica en 
la capital durante el n de semana largo con motivo del Día de Muertos sea de 100 mdp. El secretario de Turismo de 
la capital, Gerardo Cuanalo Santos, destacó que se prevé un incremento de 5% comparado con la misma fecha de 
2017; y asegura que en los últimos años el crecimiento en la ocupación hotelera durante puentes o periodos 
vacacionales ha ido creciendo.  (EUQ) 
 
POLICIAS CON CÁMARA A PARTIR DE NOVIEMBRE  
Por Verónica Ruiz  
En noviembre, los policías municipales utilizarán en calle las “bodycam” con el objetivo de neutralizar posibles 
actos de corrupción, informó el secretario de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, Juan Luis Ferrusca 
Ortiz. Señaló que la corporación cuenta con 335 cámaras de solapa 360° “bodycam”, de las cuales estiman utilizar 
de manera inicial 50 cámaras, dependiendo de la capacitación y activación del protocolo. (DQ) 
 
REED LATINO PREMIA CAMPAÑA DE SOSA  
La campaña política de Roberto Sosa a la presidencia municipal de Corregidora recibió el sábado por la noche en 
Playa del Carmen tres premios Reed Latino Awards 2018: primer lugar en Mejor Spot para Internet, tercer lugar en 
Mejor Slogan y tercer lugar en Mejor Estrategia de Comunicación. (EUQ) 
 
HABRÁ CINCO NUEVAS ESCUELAS EN EL MARQUÉS: ENRIQUE VEGA  
Por Rubén Pacheco  
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, aseguró que ya tuvo acercamientos con la USEBEQ a fin de 
donar los terrenos para la construcción de cinco escuelas. (N) 
 
CERRARON AÑO CON 40 MDP PARA OBRA PÚBLICA EN EL MARQUÉS  
Por Rubén Pacheco  
El secretario de Obras Públicas del municipio de El Marqués, Abraham Ibarra, dio a conocer que para el resto del 
año se ejecutarán unas 25 obras, más de cinco que fueron heredadas de la pasada administración, mientras que 
para el siguiente año se iniciará con el rescate del Río Querétaro. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EN 4 AÑOS, DESTINAN 43 MDP PARA REGIÓN MINERA QUERETANA  
El delegado federal de la SEDATU, Adán Gardiazábal afirmó que se han destinado 43.2 mdp para fortalecer el 
desarrollo integral de nueve municipios de Querétaro cuya actividad económica es la minería. A través del Fondo 
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Minero, la Sedesu ejerció 22.4 mdp principalmente en los municipios de Cadereyta con 13.6 mdp; el municipio de 
Colón con 2.5 mdp y Tequisquiapan con 2.2 mdp. (AM, CQ) 
 
LA SEDESOL EJERCE 560 MDP EN PROGRAMAS EN LA ENTIDAD 
Por Gonzalo Flores  
Las inversiones pendientes concluirán antes del cierre de la Administración federal, aseguró la delegada de la 
Sedesol en Querétaro, Carmen Andrea Juárez Acevedo; señaló que hasta el momento se encuentran a 60% de los 
proyectos concluidos. (AM) 
 
PARA 2019, CMIC ESPERA 10% MÁS DE RECURSOS  
Por Gonzalo Flores 
Para 2019, la CMIC espera que se presente un incremento de 10 por ciento de los 10 mil millones de pesos que se 
ejecutaron en obras en el estado este año, adelantó la presidenta del organismo, Alejandra Vega Reyes. Señaló que 
Gobierno del Estado tiene proyectada una mayor inversión que la ejercida en 2018. (AM) 
 
FACTIBLE PROYECTO DEL AEROPUERTO DE TEXCOCO: CMIC QUERÉTARO  
El proyecto del nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en Texcoco, es factible aseguró Alejandra Vega 
Reyes, presidenta de la CMIC en Querétaro. Destacó que su posicionamiento en relación a la creación del nuevo 
aeropuerto en la CDMX es el mismo que se dio a nivel nacional por parte de la Cámara, el cual avala el proyecto que 
ya se venía realizando. (PA) 
 
CONSULTA DEL NUEVO AEROPUERTO DE LA CDMX PIERDE CREDIBILIDAD POR NO SER FORMAL  
El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez consideró que no toda la gente ha acudido a 
participar en la consulta del Nuevo Aeropuerto de la CDMX, debido a que es una actividad informal del gobierno 
electo. Sostuvo que esta actividad se prestó para la desconfianza de la gente, esto desde el voto de las elecciones se 
dificulta, de esta manera no se tiene el resultado esperado para conocer la decisión de los mexicanos sobre esta 
decisión de continuar con la construcción del aeropuerto de Texcoco o dar paso al proyecto de Santa Lucía. (RR) 
 
LAS CONSULTAS PÚBLICAS DEBEN DAR GARANTÍA DE CREDIBILIDAD  
Abrir la puerta a mecanismos de democracia directa es importante, pero hay que abrirlos bien, con garantías y 
credibilidad; así lo aseveró la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma 
de Querétaro (UAQ), Marcela Ávila-Eggleton, respecto a la consulta nacional que realizada para definir el destino 
del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM).  (CQRO) 
 
VOTARON AQUÍ MÁS DE 20 MIL  
Más de 20 mil queretanos votaron en la consulta nacional para definir si el nuevo aeropuerto de la CDMX se 
construye en los terrenos de Texcoco o en la actual base de Santa Lucía. De acuerdo con los organizadores de la 
encuesta, aquí se pronunció la mayoría por cancelar la terminal en construcción y desarrollar el nuevo proyecto de 
Santa Lucía. Anoche, en la capital, se indicó que votaron más de un millón de mexicanos en la consulta convocada 
por Andrés Manuel López. (EUQ, PA) 
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BOLETAS SE FIRMARON; NO SE LLENARON: ORGANIZADORES  
Por Francisco Velázquez 
Al concluir cada una de las jornadas de la consulta nacional sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México 
(NAIM), las boletas fueron firmadas para darle legalidad al ejercicio, explicaron en un video difundido en la página 
de Facebook ‘Querétaro Decide’ los organizadores de la consulta en el estado de Querétaro. Lo anterior, luego de 
que este domingo circuló a través de redes sociales un video en el que las voluntarias de la mesa instalada en Plaza 
de Armas, en la capital queretana, aparentemente llenaban las boletas de la consulta nacional; lo cual generó 
críticas al ejercicio por parte de los cibernautas. (CQRO) 
 
EL CARDENAL FUE UNA VÍCTIMA MÁS: OBISPO  
Por Francisco Velázquez  
La justicia se la merece todo ciudadano por dignidad, aunque este sea muy pobre, dijo el obispo de la Diócesis de 
Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, al preguntarle sobre la agresión que sufrió el Cardenal Norberto Rivera 
Carrera, Arzobispo Primado Emérito de México, el domingo 21 de octubre en su domicilio particular y por el cual 
resultó herido de muerte un policía bancario.  (CQRO) 
 
FAUSTINO PIDE HOSPITALIDAD PARA MIGRANTES  
Por Patricia López 
El obispo Faustino Armendáriz Jiménez invitó a los queretanos a mantener su hospitalidad frente a la caravana del 
migrante, tal como lo hará la Iglesia y confió en que las autoridades cumplirán sus promesas de empleo, sin dejar 
de actuar con sentido común y con base en la ley frente a los migrantes que tengan antecedentes penales. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Recordando viejos tiempos. Nos comentan que el secretario de Educación estatal, Alfredo Botello, entendió la 
importancia de la cultura en el aula y decidió experimentar sus dotes fotográficos durante la visita de Marko Cortés 
a la entidad. Con la técnica de la iphonografía y el celular de Fernando Rocha, don Alfredo no se resistió a crear 
imágenes con nuevas tecnologías y recordar su experiencia fotoperiodística en La Voz. Hacen su agosto en octubre. 
Nos comentan que la policía del Estado de México hizo su agosto en octubre, pues pidió a aficionados queretanos 
que acudieron al partido que jugó Gallos Blancos contra Toluca, en la capital mexiquense, a su paso por el 
municipio de Atlacomulco, una "cooperación" de 50 pesos, mientras que, de regreso, pedían "para su agua o 
refresco". Nos dicen que no es la primera vez que los policías estatales mexiquenses recurren a esta práctica con 
quienes circulan por la carretera Atlacomulco-Palmillas. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Galardón. En los Reed Latino Awards, que son los premios de más prestigio a nivel internacional sobre 
comunicación política, fue premiada la campaña a presidente municipal del hoy alcalde de Corregidora, Roberto 
Sosa Pichardo. Felicidades. Concentración universitaria. A través de redes sociales, la rectora de la UAQ, Teresa 
García Gasca, escribió que no es una ocurrencia sumarse al paro nacional de universidades públicas. “¡Pedimos 
ayuda! Hoy 10 universidades públicas están en quiebra, para las otras 25, incluida la UAQ, es cuestión de tiempo si 
no se actúa. No pedimos más que lo justo, a cambio ofrecemos todo lo que tenemos: trabajo, talento, servicios y lo 
mejor, profesionistas de excelencia comprometidos con la sociedad”, escribió. A las 20:00 horas será la 
concentración universitaria en la explanada de rectoría. Vendimia. A partir de hoy y hasta el domingo, 570 puestos 
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de productos de temporada y flores tendrán permiso de instalarse en la vía pública de la ciudad, con motivo de la 
semana de festejos por el tradicional Día de Muertos. En el Jardín Guerrero habrá 160, frente al Templo de Santa 
Clara pondrán 50, en las inmediaciones del Jardín Zenea serán 110 y en el Panteón Cimatario 150. En pausa. A 
propósito de la venta en vía pública, lo que ha quedado por el momento suspendido en la Secretaría de Gobierno 
de la capital es el proceso de foto credencialización que se elaboraba desde la anterior administración, es decir, 
2016. El secretario Apolinar Casillas explicó que la medida es buena, pero hasta que no cuenten con la información 
completa del padrón de comerciantes ambulantes, no continuarán con el proceso; dijo que este no sustituye ni a 
los permisos ni a las licencias que otorga la capital. Clasificatorio. Ayer por la mañana, sobre la ciclovía recreativa 
de la avenida Constituyentes, esquina con Pasteur, el Instituto del Deporte y la Recreación del Municipio de 
Querétaro realizó el tercer Serial de Paraciclismo Nacional Querétaro 2018, selectivo para participar en la Copa de 
Paraciclismo en Brasil clasificatorio para los Juegos Para Panamericanos 2019. Una muestra del impulso que 
tendrán importantes programas que el Municipio de Querétaro desarrollará para el fomento de la inclusión en la 
ciudad. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Interesante la postura de la directora de la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ Marcela Ávila-Eggleton ya que 
puso el dedo en la llaga: sí, por supuesto que es importante que en este país se abra la puerta a mecanismos de 
democracia directa… pero, estos deben abrirse con garantías y credibilidad. Y credibilidad es lo que le faltó a esta 
consulta de 40 horas, que se llevó a cabo durante 4 días para definir el destino del Nuevo Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México; y que –en resumen- deja un mal sabor de boca con sobrada razón, porque no se cuidó ni la 
forma ni el fondo. Y porque, además, cualquier crítica manifestada fue de inmediato censurada por los seguidores 
de Andrés Manuel, y por el propio presidente electo. Es cierto, como advierte también la académica que no 
estamos acostumbrados en México a que los gobernantes nos consulten, pero en verdad ¿esta consulta fue 
representativa y no hubo manipulación?  Como ejemplo baste citar el video que circuló ayer en redes sociales en 
donde en la mesa de votación instalada en Plaza de Armas, en la capital queretana, se apreciaba a una de las 
voluntarias al parecer, llenando las boletas. Al respecto, los organizadores de la consulta en la entidad descartaron 
que se tratara de una irregularidad y aseguraron que, al cerrar la casilla, los representantes firmaban las boletas; 
para luego arremeter contra quien grabó el video: “Esconderse detrás de un pilar para manipular y desinformar no 
es la actitud más democrática que se puede tener.”  ¿Esta es la intolerancia que se vivirá en el país los próximos 
seis años, además de tener un presidente incapaz de tomar por sí mismo las decisiones para las cuales fue electo, 
sin preguntarle –a su manera- al pueblo “sabio que no se equivoca” sobre lo que tiene qué hacer? Al tiempo… La 
mañana de hoy arrancará operaciones el Centro de Evaluación y Control de Confianza de la FGE, en las 
instalaciones del organismo autónomo, ubicado en la lateral de la autopista México-Querétaro, en Centro Sur.  Que 
la construcción del puente superior a la altura de Centro Cívico, en el boulevard Bernardo Quintana, tiene un 
avance del 65 por ciento, informó la SDUOP. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Exige UAQ presupuesto peso a peso. Peso a peso. Este es el esquema propuesto por la UAQ en su proyecto de 
Presupuesto de Ingresos y Egresos 2019, con el objetivo de equilibrar el subsidio estatal y federal para no caer en 
la quiebra técnica que ya afecta a una decena de universidades, en apoyo de las cuales hoy habrá un paro 
académico y diversos actos en todos los planteles. Al respecto, en la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario, 
Teresa García Gasca, sostuvo que el modelo planteado le dará viabilidad a la Institución y que permitirá planear, 
trabajar y continuar con el crecimiento de los planes de desarrollo. Y es que el presupuesto de ingresos 2019 
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requerirá de 3 mil 209 millones 473 mil pesos, cantidad que comprende subsidio federal, aportaciones estatales e 
ingresos propios. Explicó que el presupuesto de egresos será por el mismo monto, el cual incluye los rubros de 
gastos de operación, ayudas sociales, arte, ciencia y tecnología, sueldos, prestaciones y gastos de inversión. Entre 
los planes mencionó que en agosto iniciará operaciones en los campus de Pinal de Amoles y en Camargo 
(Peñamiller) además de abrir la Preparatoria Escolarizada en Amealco. La jefa universitaria recordó que el Alma 
Máter queretana se encuentra entre las mejores universidades del país con indicadores que la posicionan como 
una de las de mayor crecimiento. Prueba de ello es la cobertura de educación superior, alcanzando el 27% en 
licenciatura y el 42% en posgrado del total de las 89 Instituciones de Educación Superior en la entidad. En su 
sesión de la semana pasada el H. Consejo Universitario aprobó sumarse este lunes al Paro Académico de 24 horas 
para exigir un presupuesto suficiente y oportuno para las universidades públicas. Esto no afectará las actividades 
de investigación, extensión, y vinculación, pues será de puertas abiertas y las labores administrativas se llevarán a 
cabo con normalidad. Cabe señalar que el esquema de peso a peso implica empatar el financiamiento estatal al 
federal, que actualmente es de aproximadamente 30/70, respectivamente, a pesar del tan publicitado apoyo. Así 
de fácil. Así de difícil. -LA VIEJOTECA- Eterna lucha. Dos mujeres han dirigido la máxima casa de estudios en toda 
su historia: Dolores Cabrera Muñoz y Teresa García Gasca, protagonistas de movimientos, como el de hoy, para 
superar los raquíticos presupuestos estatales. Lola surgió de la Escuela de Bachilleres y Tere de la Facultad de 
Ciencias Naturales. Los otros 15 rectores, del género masculino: Fernando Díaz Ramírez, José Alcocer Pozo, Alberto 
Macedo Rivas, Hugo Gutiérrez Vega, Enrique Rabell Trejo, Salvador Septién Barrón, Agapito Pozo Balbás, José 
Guadalupe Ramírez Álvarez, Enrique Rabell Fernández, Mariano Palacios Alcocer, Braulio Guerra Malo, Jesús Pérez 
Hermosillo, José Alfredo Zepeda Garrido, Raúl Iturralde Olvera y Gilberto Herrera Ruiz. (...) -ANDADOR LIBERTAD- 
Congreso. Fabiola Larrondo instaló la comisión de asuntos indígenas de la LIX Legislatura del Estado con la 
presencia del secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete y representantes de dependencias federales, 
estatales y municipales, además del presidente de Morena, Carlos Peñafiel Soto, el coordinador Sinuhé Piedragil, el 
diputado priista Hugo Cabrera Ruiz y el doctor César Augusto Lachira, entre otros. Tanto Fabiola como la diputada 
Connie Herrera lucieron vestidos con motivos otomíes, pero lo que más llamó la atención fue el coro infantil de 
Tolimán que cantó el himno nacional en su lengua. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Monstruosidad. Que está a 
prueba el nuevo sistema de justicia queretano con los graves hechos ocurridos en una de nuestras primarias en 
donde se registran denuncias por abuso de menores en contra de un profesor que ya fue suspendido, pero se 
encuentra libre y con sueldo. Estaremos al pendiente. -¡PREEEPAREN!- Azules. Son alrededor de ocho mil los 
panistas queretanos con derecho a votar el próximo 11 de noviembre en la elección de presidente nacional de su 
partido. Los candidatos son Marko Cortés Mendoza y Manuel Gómez Morín Martínez del Río. Los locales van por el 
primero, impulsado por Ricardo Anaya Cortés y avalado por el gobernador Francisco Domínguez Servién tras la 
incorporación de Héctor Larios como secretario general. El proceso será con voto directo de los militantes. Y de ahí 
hasta el 21. -¡AAAPUNTEN!- Morenos. A pesar de los cuestionamientos, Querétaro participó sin incidentes en la 
consulta ciudadana para la construcción del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México. Los coordinadores de las 
mesas, muchos de ellos jóvenes universitarios y algunos ciudadanos sin partido, hicieron la tarea al lado del 
senador Gilberto Herrera Ruiz y le respondieron bien al presidente electo Andrés Manuel López Obrador. Nuevos 
tiempos. -¡FUEGO!- Tricolores. Que Marco Antonio León aprovechó la visita de promoción de Ulises Ruiz a la 
dirigencia nacional del PRI –el viernes- y soltó una frase para los bronces: El comité estatal de Querétaro decidió 
las candidaturas en la cantina, con los estatutos cerrados y las botellas abiertas. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
LUTO EN LA RADIO QUERETANA. Este domingo se apagó otra de las voces populares de la radiodifusión 
queretana; la de CARLOS ANIBAL, locutor y programador de Desarrollo Radiofónico y Multimundo desde los 80. 
Hace unos meses inició el proyecto de la estación Ultra, en Cadereyta, pero un infarto lo sorprendió a los 55 años. A 
su esposa, EMA, tres hijos y al gremio todo, nuestro más sentido pésame. Agua bendita para la ermita. (PA 1) 
 
EL JICOTE  
Por Edmundo González Llaca 
PETICIÓN A LUIS NAVA. Marcos Aguilar, que amenaza con su pérfida intención de ser gobernador (¡Ay Nanita!), le 
dejó al actual presidente, Bernardo Nava, un buen número de obras a la mitad, entre otras un parque recreativo 
“Querétaro Landia”. Desde que apareció oficialmente el nombre nos dirigimos a MAV para que lo cambiara. Era un 
absurdo bautizar como “Querétaro Landia” un parque que conmemoraba nuestra independencia. El nombre es 
naco y discriminador. La UNESCO declaró como patrimonio de la humanidad a la ciudad de Querétaro porque es 
un bien singular, irremplazable y símbolo de la conciencia de todo un pueblo. ¿“Querétaro Landia” es parte de 
nuestra conciencia lingüistica? No, al contrario, es hacernos sentir extranjeros en nuestra propia patria. Presidente 
Municipal, Bernardo Nava, le hacemos la atenta invitación a que cambie el nombre, convoque a los niños a 
bautizarlo. Borre esta afrenta a nuestra cultura e identidad. (PA 1) 
 
LA CRUDA VERDAD  
Por Alejandro Olvera 
El éxodo de los “apestados”. En próximos días veremos que 3 de los regidores impuestos en la planilla de Luis 
Bernardo Nava por su impresentable antecesor Juanita Elías Solís ex secretaria particular , Ana María Hernández 
Colunga fiel alfil y protegida del ex secretario de gestión delegacional por el tema de la “fuerza aérea municipal” y 
Héctor Julio García Contreras alias “el mudo” quien ha fungido como cortesano de Aguilar desde tiempos 
universitarios están negociando su traspaso a MORENA luego de que Nava no cumpliera sus “peticiones” sobre 
desarrollo urbano, las cuales están impulsadas por obligaciones contraídas con anterioridad por quien ahora 
despacha en San Lázaro . Seguramente primero los veremos cómo pseudo independientes y luego darán el paso 
para aprovecharse de la “candidez” de MORENA y de la “morralla” hacer el peso para que el cabildo queretano sea 
el escenario de las más épicas batallas entre el panismo queretano tradicional y el cártel del ex tlatoani. ¡Haga sus 
apuestas! (PA) 
 
MEDIO SIGLO  
“¿Qué está pasando? Hay que revisar la situación de esto…” así se dijo extrañada la Defensoría de los Derechos 
Humanos sobre la ya sospechosa oleada de muertes y suicidios dentro del penal San José El Alto, bajo la dirección 
de Miguel Ángel Contreras Álvarez. ¿Qué pasa? Pues que el comisionado estatal del Sistema Penitenciario, que 
tanto presume certificaciones, sacrifica la seguridad del penal con una campaña de acoso para presionar la 
renuncia de personal que no forma parte de “su” equipo. Y así es como personal administrativo y que no tiene 
ninguna clase de entrenamiento físico ni psicológico, mucho menos en armamento o en manejo de crisis, es 
obligado a trabajar todos los días y todo su turno en contacto con internos del penal. Incluso, indebidamente, se les 
ordena hacerse cargo también de las revisiones de pertenencias de los internos y de las visitas, sin ningún 
protocolo de seguridad. ¿Qué pasa en el penal?, se pregunta la defensora de los derechos humanos. Pues nada, que 
si esto pasa con las revisiones, allá adentro hay –según denuncias de los propios familiares que han hecho 
plantones de protesta- un desenfrenado tráfico de drogas y esquemas de autogobierno. ¿Sera? Se calcula que este 
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año alrededor de 20 personas han muerto por diversas causas, pero siempre generalizadas bajo la descripción de 
suicidio, dentro de la prisión “modelo” de San José El Alto. Mucha gente se le deprime al comisionado Contreras en 
la prisión y eso es preocupante. MERCADO CAUTIVO. ¿Qué pasa en el penal? Pues que, hasta la titular de la 
Defensoría de Derechos Humanos, Roxana Ávalos Vázquez, que ni es experta ni especialmente activa cuando de 
temas gubernamentales se trata, hasta ella detectó que “falta vigilancia” y que tantas muertes dentro de la cárcel 
no son normales en un lugar que, en teoría, debería ser muy seguro. Como parte de la investigación, que 
esperemos que de verdad sí realice la defensora Roxana Ávalos, una vertiente deberá ir en torno a la economía que 
genera la población penitenciaria, toda una mina de oro, quienes administran estos cuantiosos recursos a través de 
un patronato y la absoluta falta de transparencia el dineral que produce este mercado cautivo. Literal, cautivo. 
Pero eso es oootra historia para contar en la próxima. MEMADAS. Completamente fuera de control se encuentra la 
seguridad en San Juan del Río, y aunque los hechos violentos ya son cada día más comunes, lo sucedido el viernes 
pasado al oriente de esta ciudad, cuando en medio de una balacera un hombre fue ultimado a las ocho de la noche 
y en un punto de constante afluencia de personas, ha encendido la alerta roja. En ese hecho una persona que se 
encontraba en el lugar resultó herida; así, sin deberla ni temerla, cualquier ciudadano está expuesto a la violencia 
que se está desatando en San Juan. Las tan anunciadas inversiones en seguridad y tan presumidas por el alcalde 
Guillermo Vega, no sirven para nada, pues de los violentos hechos nunca nadie ve nada, las carísimas cámaras de 
poco han servido, y claro, qué policía querría arriesgarse a iniciar una persecución con gente armada cuando ellos 
tienen equipos tan deficientes. Así, con gran preocupación, los sanjuanenses ven cómo se esfuma la tranquilidad 
del municipio y que sin importar la hora el riesgo está presente, porque cuando no son tomas clandestinas fuera de 
control, son ataques a balazos en el lugar menos esperado. PREMIADOS. Anda contento Roberto Sosa, alcalde de 
Corregidora, pero más su jefe de gabinete y excoordinador de campaña, José Luis Báez, porque ganaron 3 
distinciones en los prestigiados Reed Latino Awards 2018. Los Reed son reconocidos como los “Oscar” de las 
campañas y para decidirlos un jurado especializado, y muy amplio, analiza la comunicación, el marketing y la 
estrategia de los políticos. Sosa y Báez recibieron el primer lugar por Mejor Spot para Internet, el tercer sitio en la 
categoría de Mejor Slogan de Campaña con “Sigamos Avanzando” y tercer lugar en la de Mejor Estrategia de 
Comunicación Política. En la elaboración del mencionado spot participó la empresa Colectivo B, pero nos cuentan 
que el creativo fue el propio José Luis Báez y es por eso que anda más contento que su jefe. En la misma premiación 
el jurado de los Reed Latino Awards, los “Oscar” de la comunicación política, se otorgó a Andrés Manuel López 
Obrador el primer lugar como la mejor campaña de Iberoamérica. MARCOS PRESIONA… Ríspida estuvo la pasada 
sesión de cabildo del ayuntamiento de Querétaro, con la rebelión de tres regidores del PAN y ex funcionarios del 
gobierno de Marcos Aguilar en contra de los cambios de uso de suelo. A raíz de este posicionamiento que expresó 
la también ex delegada de Villa Cayetano, Ana María Hernández Colunga –a nombre también de los regidores 
Juanita Elías Solís y Héctor Julio García- ya recibió la advertencia de que podría ser expulsada de su partido Acción 
Nacional Y CONTRAATACA. En franca defensa del exalcalde Marcos Aguilar y pese a la deuda de 500 millones de 
pesos que dejó con proveedores, otro de los regidores rebeldes, Héctor Julio García, presidente de la Comisión de 
Combate a la Corrupción, señaló que las “finanzas sanas” que hoy tiene la capital y que constan en documentos 
públicos y privados, contrastan con las declaraciones de la actual administración, lo que abona a la desinformación 
y confusión en la ciudadanía. Ante ello, el regidor “arquista” anunció que llamará al secretario de Finanzas 
Municipales, Francisco José Martínez, a una reunión con los regidores para que aclare el estado que guardan las 
finanzas. Héctor Julio García aprovechó también para exhortar al coordinador de Comunicación Social, Dante 
Aguilar, para que la información que se brinde a los medios sea objetiva, fidedigna e imparcial. LUCHA 
GENERACIONAL. La grilla ha comenzado al interior del gremio de la construcción. Si bien la elección para renovar 
la dirigencia se dará hasta enero de 2019, hay dos más que apuntados para sustituir en el cargo a la inédita 
Alejandra Vega Óscar Hale parece tener el respaldo de los empresarios de las nuevas generaciones, peeerooo… 
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tiene enfrente a Álvaro Ugalde que por cuarto intento busca, ahora sí, llegar a dirigir los destinos de la cámara. 
Dicen los que saben de la CMIC que el “dino” Ugalde cuenta con las simpatías y respaldo de los empresarios 
pesado$$$, los más antiguos del sector, y que la cuarta será la efectiva. ENARBOLA DEMANDAS Ahora fue en la 
sede de la Canaco, su antigua casa, donde Mauricio Kuri González conectó con los empresarios locales y les reiteró 
que es sensible a las demandas de los generadores de empleo, como lo es revivir el régimen de pequeños 
contribuyentes (repecos). Con casa llena, el senador se comprometió a seguir trabajando y a buscar también 
opciones de apoyo para empresarios “golpeados” con el tema de las tarifas eléctricas. ¡QUÉ GENIO…! El fin de 
semana pasado, la diputada por el VI distrito local de la LIX Legislatura, Elsa Méndez, atendió al llamado que las 
organizaciones civiles provida hicieron a la ciudadanía en general, para marchar en contra de la legalización del 
aborto; evento al que se le vio en primera fila junto a la exdiputada Carmen Zúñiga. En la semana siguiente la 
diputada Elsa Méndez aprovechó el anuncio de un programa oficial para también hacerse promoción a pesar de 
que la Constitución Federal y la Ley Electoral lo prohíben, ¿será que a la presidenta o ex presidenta de la 
Fundación Barrios no le dieron un curso intensivo de que es lo que no podía hacer en su nuevo cargo de 
funcionaria pública? Porque curiosamente, cuando se le pedían entrevistas como presidenta de la fundación 
siempre destinaba un espacio para los medios de comunicación, durante su campaña también se mostró accesible; 
sin embargo, ahora de diputada se limita a decir "sí, ahorita", o dar unos pasos, voltear y decir "si tu pregunta es 
por qué estoy en este evento, vengo como ciudadana…". MUCHA GENTE, POCA CHAMBA. Muy orgullosos algunos 
asistentes y recién estrenados comunicadores de los diputados han intentado demostrar que conocen el teje y 
maneje dentro del congreso local, interrumpiendo incluso la “solemnidad” del trabajo legislativo, al dar 
“instrucciones” a los invitados sobre cómo se llevan a cabo las sesiones, cuando muchos de esos invitados tienen la 
experiencia de gestionar iniciativas de ley con varias legislaturas locales. Se cumple la máxima de que si quieres 
saber qué tan tarugo es el diputado nomás veas cuántos tarugos trae alrededor. Y perdón, pero hay que decir que 
no pasan la prueba. Algunos legisladores realmente sorprenden con la cantidad de asesores y ayudantes que se 
desviven por cubrirlos y ayudarlos y se adueñan de los lugares, impidiendo el trabajo del personal legislativo, 
líderes sociales y de periodistas. (DQ 1 y 4) 
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